



# Falciani reclama cambios legales en España para proteger al que denuncia

El autor de la lista con más de 100.000 evasores fiscales alabó la legislación española, aunque pidió «más recursos» para aplicarla

:: REDACCIÓN / WORD

**SALAMANCA.** El ingeniero de sistemas italiano-francés Hervé Falciani señaló ayer que para obtener información hay que proteger al informador y ha considerado que aunque España tiene una Ley de Protección «muy eficaz», «no tiene recursos para aplicarla».

Falciani, conocido por filtrar una lista de evasores fiscales a través de cuentas bancarias en Suiza, inauguró el II Congreso Internacional de Criminalidad Organizada Transnacional que, bajo el título 'Una amenaza a la seguridad de los estados democráticos', se celebra en la Universidad de Salamanca (Usal).

En declaraciones a los periodistas, reclamó «una reflexión y cambios de leyes» para que salgan adelante los proyectos de transparencia que existen en España.

Esas modificaciones suponen, en su opinión, el desafío de ser más efica-



Hervé Falciani atiende a los periodistas antes de comenzar su conferencia. :: MANUEL LAYA

caces y a la vez proteger la privacidad y, en este sentido, se ha referido a que los ciudadanos que utilizan las redes sociales «no entienden que a nivel local se puede aprovechar esa experiencia por el bien común».

Se mostró convencido de que en España se está acostumbrando a luchar contra la evasión fiscal, algo que ve como «un factor de cambio» y que será la ocasión de que los ciudadanos «hagan algo, sin esperar a

que llegue desde arriba, como siempre».

De ahí que considerase fundamental proteger a quien denuncia, una situación que hace a unos países más fuertes que a otros en la lu-

cha contra la corrupción.

Falciani tildó de «muy eficaz» la Ley española de Protección pero ha lamentado la falta de recursos para aplicarla.

Sobre la repercusión de su lista, Falciani afirmó que son temas que interesan en profundidad a muy poca gente y que no ha traído «cambios en profundidad» en la banca mundial.

En el caso concreto de España, destacó la centralización que se ha producido y auguró que «no se van a quedar más de diez bancos», lo cual, a su entender «no es muy bueno para los ciudadanos».

## Lista Falciani

Hervé Falciani trabajó como informático de la filial suiza del banco HSBC, de donde extrajo entre 2001 y 2008 los datos de más de 100.000 presuntos evasores fiscales, en la conocida como 'Lista Falciani'.

Tras dos detenciones por la filtración de esa información, en la actualidad se encuentra en libertad y colabora con la justicia de distintos países. En España, su apoyo ha facilitado la labor de casos como el de la familia Pujol o la Operación Púnica, informó la organización del Congreso.

En cuanto a si se siente perseguido o amenazado por algunas de las personas de distintos países presentes en esas listas, el informático suizo ha reconocido que tiene una «visión clara del riesgo» que corre, no obstante ha indicado que «los proyectos y los apoyos» le ayudan a «vivir tranquilo».